



**CONCLUYE EN CATALUÑA LA CAMPAÑA ELECTORAL MÁS BRONCA.** La campaña en Cataluña, una de las más turbulentas desde la recuperación de la democracia, concluyó anoche. En la foto, transeúntes en Barcelona junto a carteles electorales de Ciudadanos (izquierda) y ERC (derecha), los partidos constitucionalista e independentista, respectivamente, que según las encuestas se disputan la victoria. **PÁGINAS 19 A 24**

## Odebrecht sale de la cárcel tras pactar con la justicia

R. OLIVEIRA / H. MENDONÇA  
São Paulo

Marcelo Odebrecht ya no está en prisión. El expresidente de la constructora brasileña protagonista del mayor escándalo de corrupción de la historia de América Latina abandonó ayer la cárcel tras cumplir solo dos años y medio de una condena que ascendía a 19. El acuerdo que el constructor alcanzó con la justicia para obtener beneficios con su confesión le permitirá cumplir la pena en arresto domiciliario en su mansión. **PÁGINA 11**

## Asesinado otro periodista en México, el duodécimo en lo que va de año

El país norteamericano y Siria son los más peligrosos para los informadores, según Reporteros Sin Fronteras

ZORAYDA GALLEGOS / PABLO FERRI

México

Gumaro Pérez Águilando fue asesinado ayer en Veracruz. Es el duodécimo periodista asesinado en México este año. De 35 años y especializado en materia de seguridad, fue atacado por hom-

bres armados que entraron a un salón de clases, donde se encontraba por el festival navideño de su hijo. Según el recuento anual de la organización Reporteros Sin Fronteras, 66 periodistas han sido asesinados en todo el mundo este año. De ellos, 12 mu-

rieron en Siria y otros 12 en México donde, según el informe, "los periodistas que abordan temas como el crimen organizado o la corrupción, sufren casi de manera sistemática amenazas, agresiones y pueden ser ejecutados a sangre fría". **PÁGINA 8**

Dos exdirectivos de la firma son juzgados por el secuestro y tortura de 24 obreros

## La conexión de Ford y la dictadura argentina

MAR CENTENERA, San Martín  
Argentina vivió ayer por vez primera la apertura de un juicio contra exdirectivos de una multinacional por crímenes de lesa humanidad durante la última dictadura (1976-1983). La querrela acusa a los ejecutivos de Ford Motors Argentina, dos de ellos sentados en el banquillo, por el secuestro y

la tortura de 24 obreros de la compañía. El abogado querellante considera que los operativos, varios de estos contra líderes gremiales, se organizaban para amedrentar a los empleados, que el año anterior a la instalación del régimen militar habían logrado un gran aumento salarial tras una huelga. **PÁGINA 4**



RICARDO LAGOS  
Expresidente de Chile

## “La derrota electoral obliga a pensar todo de nuevo”

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile  
El exmandatario socialista chileno Ricardo Lagos (Santiago, 1938) no ve matices en el fracaso del centroizquierda en las elecciones presidenciales del pasado domingo. “Esta es una derrota muy profunda que obliga a un repensar muy profundo”, afirma en una entrevista con EL PAÍS tras la victoria de Sebastián Piñera. Lagos reconoce, sin embargo, la importancia de que la derecha haya hecho suyas varias de las transformaciones del saliente Gobierno de Michelle Bachelet. **PÁGINAS 6 Y 7**

ANÁLISIS

## La rareza chilena

Ascanio Cavallo

## Cebrián da el relevo a Polanco como nuevo presidente de PRISA

EL PAÍS, Madrid  
Manuel Polanco sustituirá a Juan Luis Cebrián en la presidencia de PRISA (editor de EL PAÍS) según el plan de sucesión puesto en marcha por Cebrián, que permanecerá los próximos años como presidente de EL PAÍS y del comité editorial del grupo. La propuesta fue aprobada ayer por el consejo de administración. El relevo será efectivo a partir del 1 de enero. **PÁGINA 37**

ADEMÁS

## Argentina aprueba la reforma de las pensiones

El presidente Macri aguantó el pulso de la calle y logró aprobar la reforma de las pensiones tras 17 horas de debate. **P3**



El Atlético denuncia al Barça por contactar con Griezmann **P31**

El pirata de Culiacán, un ‘narcoyoutuber’ asesinado **P7**

Santiago Gamboa: “Cuanto más viaje más me acerco” **P28**